

木村知事 川尻への想いを語る



その結果、TSMCの進出により経
て復興に取り組んできました。
熊本は日本一「伸びしろ」がある県
と考えています。忘れることのできな
い熊本地震、豪雨災害、新型コロナナ
といった困難に対し、県民が一丸となっ
て復興に取り組んできました。

お酒好きな私にとって、川尻と言え
ば真っ先に瑞鷹が思い浮かびます。
瑞鷹はご存じの通り熊本が誇る酒
蔵の一つです。また、川尻は鎌倉時代
から港町として栄え、熊本の物流拠点
として重要な役割を果たしてきました。
先日、熊本藩川尻米蔵を訪れ、年
貢米の集積地としてのスケールの大
きさに驚きました。
また川尻は歴史的建造物や川尻包
丁などの伝統工芸、和菓子で有名な開
懐利六菓匠など多くの魅力があり
ますので、川尻はもっと発展する可能

熊本県では、地域づくり夢チャレン
ジ推進事業を通じて、地域団体の自主
的な取り組みを支援しています。「地
域課題解決プロジェクトリーダー人材活用
事業」では、川尻商店街の課題解決を



記者 益本 武士 (7町内)

河陽新聞

Vol.40
2024.7.18
KAWASHIRI AREA
NEWSPAPER
KAYOU SHINBUN

川尻の
いまを
伝えます

5月12日(日)に木村知事ご夫妻が川尻校区に電撃訪問され、自治会長含め
各種団体関係者と意見交換会が催されました。今回も河陽新聞代表として知
事へ突撃インタビューしてきました。

4月に知事に就任されましたが
熊本県の未来像を
どのようにお持ちでしょうか

済が好転し、熊本は日本の経済安全保
障の中心となりつつあります。今後も
熊本のポテンシャルを最大限に引き
出し県民の生活を豊かにするため、魅
力的なふるさとづくりと理想の地方
創生に全力を尽くしていく所存です。

川尻校区は川を中心とした
歴史と伝統が継承されていますが
知事は川尻校区のイメージを
どのようにお持ちでしょうか

川尻校区の公会堂に來られて
地域代表の方を会われて感じられた
ことはありますか



実際に5月12日(日)に
川尻校区の公会堂に來られて
地域代表の方を会われて感じられた
ことはありますか

今年4月に就任
し、熊本の魅力的な
ふるさとづくりと
理想の地方創生を
熊本に実現させる
という強い信念を
もって県政に全力
を注いで参ります。
熊本は日本一の「伸びしろ」を持つ
県と確信しており、その地理的優位性
を活かし、世界に開かれた熊本を目指
し、「県民が主人公の県政」を実現した
いと思えます。そして、私の座右の銘
である「為せば成る 為さねばならぬ
何事も」の精神で、あらゆることにチャ
レンジしたいと思えます。川尻校区の
皆様をはじめ、県民の皆様と連携しな
がら、熊本県をより一層発展させてい
きたいと考えております。今後とも県
政運営への御理解、御協力の程、よろ
しくお願ひします。



この河陽新聞は
川尻校区3000世帯と
近隣の飲食店等に配布しています。
河陽新聞の読者II地域住民へ
メッセージをお願いします！

川尻うまかもん vol.14



記者 水野 大 (9町内)

取材店 Rinda Kitchen (リンダキッチン)

今回の川尻うまかもんは、隠れ家的なお店のため、まずは場
所の説明から。くまもと工芸会館向かいの林田模型店横
にある細い路地を通り抜けた先にひっそりと佇んでるのが、今回
ご紹介するお店「Rinda Kitchen (リンダキッチン)」です。

お店を営んでいるのは、飲食店で料理長を務めた経歴を持つ
店主の林田尚美さん。美味しい家庭料理を皆さんに食べてもら
いたいと、昨年11月に自宅を改装しお店をオープン。店内はホッとし
た空間で実家に帰ってきたかのような雰囲気。20年以上の料理
経験を持つ林田さんが作る料理は、出汁にこだわった和食中心の
メニューでランチは曜日ごとにジャンルが変わります。

- ◆水曜日・日曜日・・・和定食
- ◆木曜日・・・丼物など
- ◆金曜日・・・麺類など
- ◆土曜日・・・カレー・ハヤシライス・シチューなど
- ◆ランチ料金は全て¥1,000(税込)

取材に伺ったのは和定食の日曜日。サーモンのアーモンド焼き
は食感と塩味が抜群に美味しく、ナスの煮浸しは小エビの隠し出
汁が利いていて、どれも優しい味でご飯に合うものばかりでした。

おすすめはランチ+日替わりデザート+ドリンクセットがお得!
¥1,400(税込)。さらに自家製チーズケーキ[直径12cm] ¥1,700
(税込)も前日までの予約で購入することができます。店内の座席
に限りがありますので、事前電話予約をおすすめします。

皆さんはどのランチから食べますか?僕は麺類が気になるので、
次回は金曜日に行きます!

☎096-357-7617
〒川尻1-5-75 ⑤11:30~15:00(ラストオーダー 14:00)
⑥月曜・火曜(不定休)
⑦2台 ※駐車場の場所はお問い合わせください



本日の和定食



細い路地を通り抜けた先にある



編集後記

本号から編集後記を2回担当させていただきます、川尻小学校の愛育会会長の古賀
と申します。本号では、400年続く伝統ある行事(精霊流し)の現在の取組みから、偉人
(木村政彦)の記念館設立、将来の担い手が継承する平成の祭り(川尻わっしょい!)など、
話題に溢れる情報が詰まっています。中でも、令和6年は川尻小学校創立150
周年を迎える大変おめでたい年ということで、たくさんの方に知っていただきたく、本号
にも大きく掲載しています。現在、愛育会を中心に川尻校区の有志で創立150周年実行
委員会を結成し、鋭意準備を進めているところです。ぜひとも皆さんの卒業生やそのご
家族の方などに、記念行事へ足を運んでいただき、川尻小の歴史と川尻地区の伝統を
感じ、皆さんでこの雰囲気を味わい、懐かしみながら楽しい気分になっていただきたいと
思っています。令和6年度も川尻校区は子どもから大人まで、また地域内外のすべての人
が満足できるような楽しいイベントが盛りだくさんですので、随時情報をチェックして足
を運んでいただきますようよろしくお願いいたします!! あと川尻校区から千原台高校から
自転車競技大会で「村上 堅一(4町内)」さん、九州学院からボクシングで「山口 眞世
(10町内)」さんがインターハイに出場されます!みんなで応援しましょう!

発行責任者:川尻校区自治協議会 会長 米満 吉重
編集責任者:川尻校区自治協議会 広報部会 会長 益本 武士

読者プレゼント

「河陽新聞」をお読みいただき、ありがとうございます。
今回は「サブリールポップコーン プレミアムポ
ップコーン」を抽選で5名さまに、「somari 一人分無料
チケット」を5名さまにプレゼントいたします。



5名様



5名様

ご応募は kayou.shinbun@gmail.com に
氏名・住所・連絡先・希望プレゼント・今号の感想
を記入してメールしてください。当
選者の方にはご案内を返信いたし
ます。(商品は手渡しになります。詳
細はご当選者様にお送りします)
こちらのQRコードから送れます



川尻の夏の2大風物詩が今年も開催されます!!



昨 年コロナ禍明けに初めて通常開催された川尻精霊流し・花火大会が、今年も8月15日に開催されます。昨年は初盆を迎える遺族だけでなく一般客も多く訪れ、伝統ある行事がいつもの姿を取り戻しました。今年度の運営について村上敬博実行委員長は「昨今の物価高騰で運営費用が高むことが見込まれる。できる対策はしながらも事故なく開催できるよう努めたい。」と話され、米満吉重自治協議会会長は「10年後、20年後の行事の存続を考え、有料席の設置やクラウドファンディングなどによる財源確保の方策も検討課題。ただ、これらを進める前にや

はり行事自体の価値を高めることが必要。演出なども工夫し、さらに素晴らしい行事となるようにしたい。」と話されました。精霊流しについては、校区外在住の方からの申し込みもあり、ここ数年はペット供養のための申し込みも増えるなど、需要の変化も見られます。花火も昨年より打ち上げ本数が増え、新たな演出も加わりました。この行事が熊本の誇れる伝統文化の一つとして、地域住民皆さんの協力により続けられることが重要だと感じます。

記者 森長浩(1町内)

皆さんが元気に笑顔になるように

8月31日(土)「川尻わっしょい」

川 尻夏の風物詩「川尻わっしょい」が今年も8月31日土曜日に開催予定です。今回で15回目の川尻わっしょい。そこで実行委員長に抜てきされた、川尻青年協議会の片岡翔之助さん(3町内)にインタビューをしました。

初めて実行委員長を務めるにあたり不安だらけですが、「コロナ前の日常が感じられ皆さんが元気で笑顔になるような『川尻わっしょい』を開催出来たらいいな」と思っています。夏最後の最高な思い出が作れるよう、至らぬ点もあると思いますが一杯頑張りますのでよろしくお願います。」と力強く語っておられました。



実行委員長の片岡翔之助さん(3町内)



町内リレーコラム



1町内

川尻15町内のニュースや個人・団体の取組などをリレー形式で紹介していくコーナーです。

岡町元氣くらぶ代表をしております國武です。1町内は、川尻校区で最も高齢者率が高い町内です。そのような中で、高齢者を対象に毎週月曜日13時より脳トレ、レクリエーション、百歳体操を行っています。町内の友人との交流を大切に、健康寿命を伸ばし、生活の質の向上を目指しています。年末には商店の品、弁当ありのゲーム大会お楽しみ会が人気です。今後も楽しく活動していきたいと思っております。参加者も随時募集しておりますので、お気軽にお問い合わせください。

お問い合わせ ☎09049865904 (國武)



1町内民生委員 岡町元氣くらぶ代表 國武 明子さん



伝統をこれからの未来へ 川尻小150周年生誕祭2024

今年は、川尻小学校が明治7年に法宣寺で開校して150年の節目を迎えます。川尻の歴史、川尻小の歴史を振り返りながら、今後2000年3000年と変わらぬ進んでいくための150周年記念行事を執り行います。1日目の11月2日(土)は記念式典などを学校関係者及び来賓の方々と祝い、2日目の11月3日(日)は川尻小学校を一般公開し、地域の皆さんとともに祝いたいと考えております。皆さんと

祝う11月3日は体育館で2年に1度行う校区公民館主催の「川尻校区文化祭」と共催しステージイベントを行います。同時に運動場では「生誕祭マルシェ」を行います。その他教室で写真展など昔を振り返るものや、未来の川尻の展示などを企画中です。現在の案を記載しておりますが、まだ先の事なので、変更になる可能性も大いにあります。日にちが近くなりましたら回覧版等でちらしが入ると思っておりますので、楽しみに待って

いってください。今後、様々な場所に色々な150周年が現れますので、ご期待ください(第1弾は川尻郵便局付近に横断幕とのぼり旗を設置しました!)。これから様々な企画をしていく上で、ご協力をお願いすることがあるかもしれません。その際は是非ご協力のほどよろしくお願い致します。

川尻小学校 150周年に関する問い合わせはこちら
kawashiri.aiikukai@gmail.com

川尻小学校創立150周年記念行事スケジュール (7/18時点)

ステージ部門

- ①『川尻校区文化祭』
時間 10:00~12:30
内容 川尻子ども園(演奏) / 川尻幼稚園(演奏) / 川尻小音楽部(演奏) / 城南中音楽部(演奏) / 川尻音頭(婦人会) / 川尻おどり(舞踏団花童) / ラックルくんの歌(ダンスも) / 川尻小校歌合唱(生伴奏)
- ②愛育会からのステージ
13:00 オープニング演奏 川尻フィルハーモニー交響楽団♪
14:00 川尻ゆかりの有名人と盛りあがろう!
15:30 川尻ウルトラクイズ
16:00 フィナーレ 川尻の歴史の語り / 川尻小学校校歌合唱
16:30 終了
★ゆるキャラのラックルくん、くまモンがどこかで登場するかも!

マルシェ部門

- ・川尻在住の人気アクセサリ作家が!川尻バージョンを製作!?
- ・川尻の親父たちが腕を振るう!?
- ・人気キッチンカー集結!
- ・150周年オリジナルグッズ販売など

学校部門(教室にて)

- ・創立後150年間の川尻と川尻小の風景の写真展示
- ・これから150年の川尻と川尻小の風景予想絵画! (予定)



川尻にかつて 伝説の柔道家がいました

それは、大正6(1917)年9月10日に川尻に生まれ、川尻で育った木村政彦氏です。もちろん今年度創立150周年を迎えた川尻小学校の先輩です。何がすごいのか、というと柔道全日本選手権を含む日本トップクラスの試合で15年間負けなし、という偉業を成し遂げた人なのです。15年間出場し続けることだけでもすばらしいのに、その上不敗。すごい不是吗!

海外でもその名は知られており、木村氏の得意技腕がらみは「キムラロック」と呼ばれたりしていたりします。その強さは「木村の先に木村なし」木村の後に「木村なし」と讃えられ、史上最強の柔道家と称されることも。こんな偉人がわたしたちの川尻に存在したのです。川尻小学校の近くには、彼が小学生のころ通った柔術の道場跡があります。記念碑がありますので、ぜひ立ち寄ってみてください。

村政彦生誕



(左から)宮田亜美さん、折尾舞音さん、熊本南警察署 玄武館 監督 吉岡良磨さん 林佑真さん

の地川尻では、現代の柔道ボーイズ & ガールズが大活躍です。今年8月、大分県で開催される全国高等学校総合体育大会(インターハイ)には、林佑真さん(12町内・熊本西高3)と吉岡良磨さん(10町内・大牟田高3)が出場されます。また、11月に講道館で行われる日整全国少年柔道「形」競技会へ、宮田亜美(2町内・川尻小6)が出場します(すみません、娘です)。中学生の県予選が今からなので、まだまだ増える予感。過去にもご紹介しています。ほぼ毎年、県内のトップレベルで活躍する選手を輩出しているのです。もしかしら、川尻には柔道にまつわる何かがあるのかもしれないですね。木村政彦効果かな。

木村氏ゆかりの写真や貴重な資料賞状等、実際に着用していた柔道着など、柔道家、格闘技ファンだけでなく、日本の歴史を語る上でも貴重な遺品や資料が数多く現存しています。それらを、多くの人に知ってもらいたい! 木村氏の輝かしい功績を讃えたい! 『川尻』に木村政彦という偉人がいた、というのを自慢したい!!という思いから、木村氏生誕100周年を迎えた平成29年に、『木村政彦生誕100周年記念実行委員会』が発足しました。メンバーは、木村氏を誇りに思い、川尻をこよなく愛し、まちづくりに取り組んでいる有志たちです。実行委員会は、今日まで様々な記念行事を催してまいりました。その集大成として「木村政彦記念館」設立事業を掲げています。先述の道場跡近くにある古民家を、記念館として一般公開する予定です。そのためには改修工事が必要であり、地元工務店が心を込めて施工にあたりますが、どうしても多額の費用がかかります。2024年春に実施したクラウドファンディングでは、全国のみならずより温かいご支援を賜りましたが、まだまだ資金が不足しています。川尻が生んだ偉人木村政彦氏は川尻の誇りです。彼の偉業を知ること、川尻の子どもの励みになることでしょ。また柔道を志す人、広くは全国の格闘技ファンが木村政彦記念館を訪れることで、川尻が活性化し街の発展にもつながると信じています。そのためにもぜひ木村政彦記念館をつくりたいのです。どうか、このプロジェクトにご賛同いただき、お力添えをいただきますようお願い申し上げます。



熊本信用金庫 川尻支店 普通 0264230
木村政彦生誕百年実行委員会会計 福山龍太郎
(キムラマサヒコセイタンヒャクネンジッコウインカイカイケイ フクヤマリュウタロウ)

新会長紹介



楽寿会会長
増永 榮さん(4町内)

今年度から老人クラブ楽寿会連合会の会長になりました。4町内の増永榮です。楽寿会は65歳以上の方は誰でも入会できます。65歳はまだ働いている方も、第二の人生を歩み始める方もおられると思います。楽寿会という名ですが、楽しく人生を過ごす機会と考えていただければと思います。是非入会し、一緒に楽しんでいきましょう。



交通安全協会会長
嘉古田 勇一さん(5町内)

交通安全協会では小学生の登下校の見守りや、低学年への自転車教室、交通安全教室を行っています。その他にも地域の交通安全に関する広報や周知など幅広く活動を行っています。運転免許更新の際に、「交通安全協会への加入をお願いします。」という言葉覚えておられませんか? その団体になります。身近に感じていただけただけでしょう。皆さんのご協力のもと地域の交通安全活動を行っております。今後ともよろしくお願い致します。



川尻公民館館長
稲田 正信さん(4町内)

本年度より、川尻公民館の館長に就任しました稲田です。永年勤めていただきました米澤先生の功績やご苦労に感謝し、頭が下がる思いであります。先生が築き上げてこられた、川尻を大事にする気持ちを引き継いで一生懸命に取り組みたいと思います。公民館の行事は、主に「二十歳を祝う会」と2年に1度の「川尻校区文化祭」です。今年度は、文化祭を川尻小学校の150周年のお祝いと共に執り行います。子どもたちと地域の皆さんが共に輝き、多くの笑顔でいっぱい文化祭にしたいと思っております。皆さんのご協力宜しくお願い致します。

今後の川尻校区のスケジュール

これから特に8月は川尻校区でイベントが目白押しとなります!そこで今後のイベントを紹介いたします。また、川尻校区自治会連合会では「川尻TV」というサイトで各種団体のスケジュールを公開していますので、みなさんQRコードから確認、ブックマークしていただき活用ください。



川尻TV



岩清水 愛 (8町内)

川尻で優雅にととのう!

昨 年秋にOPENした完全個室のサウナ&岩盤浴「somari (ソマリ)」気になっている方もきっと多いはず! 行ってってみましたよ〜!

周りを気にすることなくサウナで整い岩盤浴でゆったりと楽しめる至福のプライベート空間。また自分の好きなタイミングでロウリュができたり、自分の好きな音楽をかけながら自分流の過ごし方が楽しめるスペシャルな場所!

ひとりサウナや岩盤浴を楽しめる部屋や女性がひとりでも安心して利用できる女性専用の部屋、友人やカップルなど2人まで利用できる部屋、4人までのグループでBBQや酸素カプセルが楽しめるVIPルームなど、部屋によって雰囲気異なる全10室。アメニティも揃っているので手ぶらでもOK! 完全個室の空間をゆとり利用できるようなというんな料金プランがあるのも嬉しいですね!

ちなみに、最上階のVIPルームで外



☎096-358-1111 (予約がおすすめ)

☒南高江7丁目6-8
☒平日10:00~23:00 (最終受付21:30)
☒土日祝8:00~23:00 (最終受付21:30)
※平日前は21:00閉店 (最終受付19:30)

☒なし ☒あり



somariの
詳しい情報は
こちら!



気浴しながら見る川尻の空は想像以上に素晴らしいです! 素晴らしかったです! 個人的におすすめは夕方からのマジックアワーかな! 最高に整ったこと間違いなし! 更に、somariで整った後は川尻のいいお店でサ飯もいいですね! こちらは次ページの「川尻うまかもん」のコーナーをチェックしてくださいね!



各団体コラムリレー 川尻校区社会福祉協議会

文責: 植村米子

と、思っています。

きたらいいな

で、笑顔が絶え

ない地域に

を、増やし、素敵

な言葉で健康

を、笑顔が絶え

ない地域に

きたらいいな

と、思っています。

文責: 植村米子



南部まちづくりセンター
渡邊 弘幸さん



学ばせていただくことばかりです。奥深い川尻の歴史と繋がりを大切に受け止め、皆様からのご教示をいただきながら川尻を知り、川尻をもっと好きになれるよう笑顔で真剣に頑張ります。どうぞよろしくお願いたします。

新担当職員紹介

力合小学校、城南中学校卒業生である私が、4月から南部まちづくりセンター地域担当職員(川尻、力合校区担当)として勤務できることになり、誇りと喜びを胸に真摯に取り組みせていただいております。

多くの行事や会議等へ参加させていただく中で、世代や立場関係なく子ども達の未来のためにと常に探求心を持ち行動される皆様から、熱き川尻愛を感じております。日々、

病は言葉から

先 日、若い薬剤師さんの講演を伺う機会がありました。その中で「よく、病は気から、と言いますが僕は病は言葉からだと思います。」という言葉が心に残っています。心の病も体の病も快方に向かうには、温かい気持ちのこもった言葉が一番だということです。私自身、前向きな言葉は周りを楽しい雰囲気にするだけでなく、自分もモチベーションアップに繋がります。健康な精神と体力を作る助けをするのではないかと思っています。

川尻地域の憩いの場とお別れ

令和6年の3月31日で惜しまれつつ幕を閉じた施設があることを川尻校区のみなさんはご存じでしょうか。その施設は「熊本市南老人福祉センター」といいます。

50年もの間、地域のお年寄りの会合や講座や発表会などの催し物が開催されてきました。そしてなんととってもお風呂があり、地域の憩いの場や健康増進の場として親しまれてきました。

令和5年の8月に突如熊本市より、耐震基準不足、利用者減、施設の老朽化を理由として、令和5年をもって廃止にするとの施設利用者説明会が行われました。当然川尻校区自治協議会としては断固反



対の意思を表明し、陳情書を熊本市議会に提出いたしました。同様に楽寿会からも熊本市へ要望書が提出されました。

複数回に渡り熊本市側と協議をするも市側の結論は変わらず、12月の市議会で承認され廃止が正式に決定されました。楽寿会として断腸の思いで受け入れる外なく、各講座やお風呂の利用者が今後の活動を維持できるような助成や川尻校区のためにセンター跡地の活用などを要望しました。

そして最後にお別れ記念事業として「熊本市南老人福祉センター感謝50年!!」と銘を打ち、大展示会を3月11日から二日間開催いたしました。展示内容として2町内在住で地質と化石の研究で有名で、かつ絵画やカメラに造詣が深い田代正之先生に絵画とカメラを展示してもらいました。更に楽寿会会員のお宝ものも展示してもらい、当日は100名を超える地域のみなさんに参加してもらいました。寂しくなりますが、楽寿会会員を代表して、沢山思い出を作ってもらった「南老人福祉センター」に感謝するとともに、より良い地域を作るべく若者の活動を応援していきたいと思っております。



川尻校区老人会
楽寿会連合会 事務局
中尾 修一さん
(11町内)



田辺正信元市議 旭日小 綬章受賞



6月30日(日)に料亭いわ村にて田辺元市議の旭日小綬章を祝う会が開催され、自治会関係者、同級生また楽寿会の会員のみなさん総勢80名を超える方が集まり田辺元市議をお祝いされていました。

田辺元市議は市議会議員を7期28年間務められ、その功績が評価され今回の受賞につながったということでした。議員時代は議会では副議長を担当され、数多くの活動の中で特に西熊本駅の開設くまもと工芸館の発展にご尽力されました。

そして熊本藩米蔵跡、船着き

場、御船手渡しの国指定史跡にするための働きかけなどを実施されました。

またお祝い会では天明堂の北川さんが和菓子を作ってください、また素敵な日本舞踊、太鼓が披露され、出席されたみなさんは、和やかでアットホームなひとときを過ごされました。

そんな田辺元市議は現在も熊本市老人クラブ連合会と城南中学校の同窓会の会長を務められており、熊本市や川尻校区の発展に力を注がれています。



☒記者
益本 武士 (7町内)

